

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Castellón, un mes, 50 cént.

EL CLAMOR

PERIODICO SEMANAL

ORGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE ESTA PROVINCIA.

DIRECTOR:--FRANCISCO GONZALEZ CHERMA.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion de este periódico.

... linea ordi...

COMPLETO surtido de libros rayados de todas clases á precios baratos. Libreria de Rovira.

Libreria de Rovira siguientes.

Table with 2 columns: Book titles and prices. Includes 'Presetas', 'Adminis-España', 'de la Vid parte', 'Vinos', 'cion de', 'y Foral', 'ia anti-Españ', 'Filipi', 'obras recorda-legisla-cio', 'e Adua', 'gurado', 'as', 'iglo, 2'.

Dr. Ayer

Calenturas (Ague Cure) es puramente vegetarantia curar todas las Fiebres...

del Higado

J. C. Ayer y E. U. A., Boticas y Dro.

VENTA de una casa de esta Capital, sita en la calle del Agua núm. 37...

FÁBRICA de Persianas, véase la cuarta plana.

Aviso á los comerciantes y especuladores de todo género.

Los comerciantes y especuladores obtendrán las mejores condiciones y las mayores facilidades...

Las principales operaciones son los negocios de Banca, de comision, de importacion y exportacion...

Todo encargo que se efectue, sea como agente ó corresponsal, ha de ir acompañado de referencias.

¡Ja, ja, ja ja.....!!

Tres veces hemos leído el artículo, ó lo que sea, titulado por via de introduccion que nos dedica El Clamor de los bebés...

¿Y cómo no? ¿Quién resiste el gracejo de esos bebés tan precoces que principian por donde acababan Arderius y Zamacois?

¿Qué bufos, señores! Lástima fuera si dejaran de continuar esa carrera de periodistas..... graciosos.

Mas de una columna emplean los bebés encadenando algunos centenares de palabras mal sonantes, para llegar al fin sin decir nada.

No reproducimos todas sus frases por no ensuciar nuestras columnas sin provecho.

Y por fin, todo ello lo han dicho para decir que nos van á poner hechos unos Ecce Homos.

¡Ay, qué miedo! Pero lo sustancial que encontramos es el estudiado silencio de estos bufos sobrosalientes que jamás desmienten nuestras serias y terminantes afirmaciones.

Contestando á sus necios escritos, entre otras afirmaciones, les tenemos desmentido:

Que no fué la redaccion en masa la que se separó de EL CLAMOR.

Que los disidentes que nos abandonaron reconocieron á nuestro periódico como órgano del partido democrático-progresista de esta provincia.

Que apoyaron y reconocieron, hasta la disidencia sentada por ellos, la jefatura de los señores Asensi y Gonzalez Chermá...

Que los bebés, llevaron su benevolencia hasta alcanzar que se les permitiera continuar su publicacion sin tener propietario legal.

Que intentaron matar nuestro periódico de una manera indigna, cuya historia esperamos en vano nos autoricen para hacerla pública.

Que nuestro comité local les ha retirado la confianza que en los mismos depositaron.

Que insultaron de una manera soez y cobarde á nuestro director, y sobre haberles contestado, como ha visto el público, de una manera digna y terminante, aun esperamos intenten al menos refutarlos.

De tal calibre son nuestras razonadas afirmaciones, que no pueden fijarse en ellas sin que les recuerde la conciencia, imponiéndoles silencio.

Silencio que el público comprende, porque conoce nuestra franca y limpia historia.

Pero lo que mas nos desternilla de risa, es la salida de tono del último número que nos ocupa.

No se defienden porque no pueden, é intentando manejar el argumento doctrinario del mas eres tu, amañan algunos cuentos contra el Sr Gonzalez Chermá...

El señor Cortés se encargará de contestar á los bebés.

No es cierto que el señor Gonzalez haya propuesto se cerraran las puertas de la capital en asuntos de consumos en perjuicio de los labradores.

El señor Chermá ha sido, és, y será decididamente defensor de los intereses del hijo del trabajo.

Obras son amores..... Los trozos de acta que parece quieren copiar, son inexactos y amañados de mala fé.

El señor Gonzalez siempre á defendido los derechos de la corporacion municipal contra los que ha creído usurpaban los alcaldes.

Y si algunas palabras se encuentran en las actas que dan realce á los mismos, han sido porque las merecian. Justamente eso que los bebés critican es la prueba de imparcialidad y de decencia de nuestro director.

No protestó el Sr. Gonzalez Chermá ante el Ayuntamiento la arbitraria anulacion del colegio de las Balsas, porque así lo acordó la direccion del partido acudiendo entoncez á denunciar aquellos atropellos al juzgado.

Y si los concejales de aquel bienio dejaron solo al Sr. Chermá, compadezcámoslos y aprendan la leccion los bebés: pues tanto nuestro partido como el público les ha dado ya su merecido.

Y la suspension del cargo de concejal y la paz en Israel que escriben los aturdidos bebés, es hoy y formará mañana, la página mas brillante de la espinosa historia política de nuestro director.

Que mas? Aprendan los del Clamor sin democracia á ser dignos y á sostener polémicas honradas, y por lo tanto de buena fé, si es que quieren conservar algun resto de pudor público.

Se continuará.

LA VERDAD SOBRE LAS TARIFAS.

Con este epigrafe publicó «El Liberal» un artículo que copiaríamos íntegro sino fuera tan extenso. Pero al menos insertaremos los párrafos que nos parecen mas aplicables á las matriculas mas comunes en esta provincia.

Cuanto mas examinamos el real decreto de 31 de Diciembre, reformando las bases de la contribucion industrial y de comercio, menos acertaremos á explicar la obcecacion del ministro y de los periódicos oficiosos en una defensa imposible.

Y sabríamos á que atenemos. Lo que no podría pasar sin protesta enérgica es el empeño en sostener que la contribucion no ha sufrido alteraciones sensibles...

Ante todo, se observa, y es bueno repetirlo, que mientras han desaparecido en casi todas las clases llamadas á contribuir, y en los servicios públicos, los recargos transitorios y las cuotas de equivalencia impuestas á comerciantes é industriales...

No queremos revolver sobre los conceptos comprendidos en la tarifa 1.ª, porque sobrado hemos demostrado ayer con cifras irrefutables la falacia de los argumentos de la prensa oficiosa cuando intenta probar que la casi totalidad de los contribuyentes quedan con las mismas cuotas.

Si examinamos las demas tarifas, habremos de deducir el mismo resultado. Allí se ven los agentes de negocios que pagaban cuotas de 287.50 y que pagarán ahora 350.

Y continua luego de marcar diferencias de mas en varias matriculas.

Para muchas de esas industrias se ha modificado la base de percepcion, como por ejemplo las fabricas de aguardiente, jabon, casas de baños, etc., estableciendo las nuevas con un criterio tan arbitrario, que hará duplicar las cuotas cuando no resulten cuadruplicadas.

Pero donde mas se advierte la manifestacion de la reforma, es en las tarifas cuarta de profesiones, artes y oficios y en la quinta de patentes. De los 125 gremios que comprende, casi ninguno de ellos ha quedado en la misma clase que antes: «todos han sido colocados en una inferior» pero como las cuotas de cada clase han sufrido aumento y se han creado otras nuevas, al bajar de clase resultan pagando mas contribucion que antes.

Citaremos en comprobacion algunos casos. Los carpinteros con taller, constructores de arcos, duelas y enbols, idem de velamen, guarnicioneros, herreros y cerrajeros, carpinteros de obras de fuera, sastres y modistas que confeccionan en su casa con género que les lleva el parroquiano, cantistas y entrid mas de piletos, etc. etc., pagaban antes por la clase 7.ª, cuota y recargo del 20 por 100, 72 pesetas 50 céntimos.

Ahora pasan á la 8.ª y pagarán 117 pesetas. Recargo, 74.50 pesetas, esto es, mas del 100 por 100 ¿Se atrevió algun periódico ministerial á negar estas cifras?

Cita ejemplos vivos que pagan ahora el 200 y 300 por 100, mas que antes de la última reforma, como los salones dedicados á afeitarse y cortar el pelo, y á los de peluqueria.

Y añade: Renunciamos por ahora á tratar la tarifa 5.ª de patentes, porque esa nos afecta de una manera directa. Otros colegas han hablado ya del absurdo criterio seguido por el ministro respecto á los establecimientos tipográficos, cuyas bases para la percepcion se cambian de tal manera, que muchos de ellos sufrirán en Madrid, Barcelona, Sevilla, Valencia, y otras poblaciones recargos de 100, 200 y 300 por 100.

De un industrial sabemos nosotros á quien si se le obligase á pagar lo que la tarifa establece, habria de dar por contribucion el «75 por 100 de sus utilidades». Y estamos dispuestos á probarlo á cualquier periódico ministerial que se acerque á nuestra redaccion, con los libros de contabilidad que el industrial aludido pone á nuestra disposicion.

Téngase en cuenta, que con la al parecer sencilla operacion de reformar con la cuota y recargos antiguos la cuota de hoy, aunque el Tesoro no recibiera un céntimo de aumento, resulta sin embargo, un doble recargo para el contribuyente: primero, porque los que impongan los municipios y las provincias se deducirán de una cuota mayor, asi tambien el recargo por el 6 por 100 de cobranza; segundo, proponiendo para los industriales la contribucion, base para el impuesto en sustitucion de la sal, habrán de pagar mas cuota de lo justo.

Vamos, por último, á refutar una mistificacion de la prensa ministerial.

Dicen algunos colegas, entre ellos «El Correo», que las cuatro quintas partes de contribuyentes quedaban como estaban, ó con cuotas inferiores. Eso no es cierto; pues al menos el aumento que para todos universalmente resulta del englobamiento de la cuota y recargos antiguos, es ciertísimo, irrefutable. Solo, añade «El Correo», una quinta parte de contribuyentes habrá sufrido alguna pequeña alteracion en sus cuotas.

Ya hemos demostrado que esa pequeña alteracion impone en algunos casos el 100, 200 y 300 por 100 de recargo; pero aun suponiendo exacta la proporecion de «El Correo», va á ver ahora el lector la hipocresia del argumento.

El 80 por 100 de «las clases» contribuyentes sufren pequeños recargos, aceptamos la hipótesis, pero ese 80 por 100 contiene las clases menos numerosas, esto es, con menos contribuyentes cada una. Asi, por ejemplo, los contribuyentes de bragueros, los manguteros, tapiceros, adornistas, tiradores de oro, quitamanchas, maestros de baile y de equitacion, pintores escenográficos, etc., que suman en toda España 49, 60, 100 ó 200 contribuyentes de cada clase sufren poca alteracion en sus cuotas; pero los 30,000 carpinteros que habrá en España, los herreros, los sastres, peluqueros, guarnicioneros, etc., cada uno de cuyas clases no contendrá menos de 10 ó 12,000 contribuyentes: sufren, como hemos demostrado, recargos de mas de 100 por 100 que ha de dar, si los industriales sobreviven á la reforma, pingües aumentos al Tesoro.

Porque es necesario decirlo muy alto: el espíritu de la reforma es recargar sin compasion á las industrias y comercios numerosos, los indispensables para la vida, y proceder con benignidad respecto á las menos numerosas, y por lo tanto, que satisficieran necesidades en cierto modo secundarias. No alcanza á mis nuestra sibia Administracion que á procurar por todo género de medios que sea más difícil la subsistencia de las clases poco acomodadas, recargándoles aquellas industrias y aquellos comercios de que no pueden prescindir en las relaciones ordinarias de la vida.

Pero ahora recordamos que «El Correo» tiene razon, hay clases que resultan beneficiadas por las nuevas tarifas: los prostamistas sobre efectos públicos, ropas y alhajas, que pagaban antes con los recargos en Madrid 1.014 pesetas y pagarán ahora 807; las empresas funebres, que satisfacian antes 575 pesetas y ahora solo pagarán 500.

Aplaudimos la sabiduria de las rebajas: el autor de las nuevas tarifas facilita á los contribuyentes el camino de que tomen dinero á interés mas reducido prestado sobre los restos que deje el fisco; y en último resultado que las empresas funebres los entieren por menos precio.

Y por si estos aumentos no bastaran, tenemos encima: el reparto de los impuestos sobre la sal y el 18 por 100 municipal, que se han de cargar á los industriales; los nuevos aumentos de efectos timbrados sin olvidar los varios sellos y los aumentos viejos ya, sobre cédulas de vecindad.

Todos estos impuestos cargan sobre las industrias. Somos felices.

COQUETEOS BENÉVOLOS.

De una dama hermosa, que contaba las horas por los triunfos, se cuenta una anécdota, ocurrida en los tiempos galantes de capa y espada, cuyo final y sucesos antecedentes pudieran muy bien tener aplicacion, á título de símbolo, á la política importante, en alguno de sus aspectos. Vaya de cuento, y aplíquese despues la moraleja.

Es el caso, que la dama en cuestion lucia el talle más lindo y los ojos más alarmantes que vieron los galanes de ropilla y sombrero de pluma, en las alamedas, entoncez floridas, del exhausto Manzanares. Su linda cabeza se erguia sobre la rizada gola de fino encaje, como una rosa entre las blancas espumas de un torrente. Era su voz como el eco trémulo de tierna melodia, y sus ojos negros brillaban como solos de luto, que diria Heine.

No era extraño que sus lozanas perfecciones y sus artes de refinada coqueteria promoviesen enredos y disensiones, duelos y cuchilladas en la sombría calleja á la que asomaba su reja llena de flores, á las que muchas veces hacia competencia su hermosura, no siempre recatada detrás de las celosias. Tales eran esas escenas, y tan complicadas y alarmantes, que en muchas comedias de Lope y Calderon creyeron ver los protagonistas del Mentidero retratada á la doña Luz de nuestra historia.

Tuvo esta doña Luz un amante hidalgo, de noble proceder y constante efecto; á cuyo cariño debió la paz de su alma y la salvaguardia de su honor mucho tiempo, con mas la esperanza de consagrarse ante el altar, como esposa suya, pero los devaneos de su espíritu; su vanidad, cimentada en el constante pregon á la fama dilatada de su hermosura, la movieron á desdolarle, con lo que tuvo la libertad que apetecia para coquetear á sus anchas y satisfacer los anhelos de su soberbia, engreida como estaba con su belleza y condicion de tener un séquito brillante y rendido de adoradores. Su mala suerte y esa sana prudencia la hicieron contraer relaciones mas íntimas y algo sospechosas con un genio favorecido por la fortuna, ya que su juventud...

fuera escasa y sus dotes no dignas, ciertamente, de tal cariño. ¡El genovés la desdénó un día!

Como en el mundo todo pasa, y no hay tronco seguro ni éxito inmutable, doña Luz en el ocaso de su hermosura, quiso recuperar el honrado afecto de su primer amante. ¡Pero era tarde! Sus desdenes y su conducta habían sembrado en el corazón del hidalgo el germen de justificados rencores, y el desengaño y la experiencia, aunque tardíos, seguros, hicieron imposible el logro de las póstumas aspiraciones de doña Luz, que acabó sus días olvidada del mundo y en el rincón apartado de su hogar desierto.

Como esta Doña Luz, la democracia benévola contó un día con el amor del pueblo, á cuyo amparo, antes de sus borbónicas complacencias, logró mejores tiempos, y lo olvidó después por entregarse á los devaneos de sus coquetías gubernamentales y al sospechoso amor del Sr. Sagasta, que, como el genovés del cuento, obtuvo hasta ahora sus complacencias sospechosas, y como el genovés del cuento, acaba de desdénarlas, en pleno salón de conferencias.

Si; allí, con voz clara é inteligible, ante diputados, periodistas y hombres políticos, ha dicho que desea tener en frente á esa democracia, después de recibir la cariñosa enhorabuenas de los conservadores. Allí ha dicho que no teme su oposición, antes bien la apetece, y que le importa poco el rigor con que la estramen, el camino por donde la conduzcan y el lugar á que la lleven. Allí, donde los disidentes proclamaban con honrada y loable sinceridad su propósito de hacer frente á las veleidades conservadoras del gobierno, allí ha dicho que no le importan ni le quitan el sueño las censuras ni los ataques de la democracia benévola. Allí, en donde tiene el Sr. Sagasta el valor de felicitarse por su derrota del Senado, allí ha proclamado que la hostilidad de los benévolos no merecía siquiera el honor de ocasionar á su atención desdeñosa la mas insignificante molestia.

A esta fiera y arrogante actitud del Sr. Sagasta, como contestan los benévolos? Con amenazas suaves y platónicas en la prensa, los posibilistas; con largas discusiones á puerta cerrada, en las que se ha dibujado la discordia, los demócratas, que siguen al Sr. Martos, cuyo acuerdo reciente, de anoche mismo, aplaza la hora del combate, como temiendo las consecuencias de una batalla en que está empeñado su honor, sea de quien fuere, por el momento, la victoria.

La doña Luz de nuestra historia, cuando monos, no se humilló de nuevo ante el genovés que prefirió una vez mas sus desdenes, aunque sufriera el castigo cruel y merecido de sus veleidades ambiciosas y vanas.

El pueblo republicano, mas complaciente aún que el hidalgo amante de doña Luz, aún está dispuesto á olvidar los devaneos de la democracia benévola; pero no olvide esta democracia que se va haciendo largo, muy largo, el catálogo de sus injustificadas complacencias; que su presente actitud está muy cercana á las fronteras de la humillación, y que, si no se emienda y arrepiente ahora, cuando procura reconciliarse con los republicanos, á quienes debe todo, será muy tarde.

Pero el olvido completo será el único epitafio que escribirá en su tumba la democracia española, tan agravada por sus desdenes é ingraticudes.

De *El Porvenir*.

CRÓNICA LOCAL Y GENERAL.

APUNTES PARA UNA HISTORIA.

En nuestro último anterior número dijimos que D. Gabriel Araza había dejado la dirección de «El Clamor de la Democracia», periódico sin carácter, excepto la benevolencia consabida: el jueves no lo desmienten los *bebés*; pero tampoco lo publican. Siguiendo aquello de, que «quien calla otorga», suponemos que será cierto.

Esto sentado, debe haber ascendido á cubrir la vacante, D. Enrique Perales Villar, abogado sin título; insolente sin segundo; provocador y pacientísimo, hasta el extremo de recibir palizas públicas con resignación admirable; noticiero desmentido; escritor sin crédito; ex-empleado dimitido, y por ende *jefe de bebés*.

Escelentes recomendaciones para una publicación desacreditada por los mismos que la crearon.

Traslado á los subvencionadores que puedan existir.

*Se Continuará.*

El Jueves se unieron en estrecho lazo una hija de nuestro querido amigo y correligionario D. Mauricio Morell, señorita Manuela y D. José Siles, apadrinando el acto D.ª María Sales, esposa de nuestro director y D. Terencio Seguí.

Descamos á los recién casados eterna luz de miel.

Hemos recibido un comunicado de nuestro corresponsal en Castillo de Villamalefa, al que no podemos dar cabida por falta de espacio.

Lo publicaremos en el próximo número.

Por medio de un atento B. L. M., nos ha participado D. Manuel Ballesteros su toma de posesion del cargo de Secretario del Gobierno civil de esta provincia.

Agradecemos la atención y enviamos también al señor Ballesteros, de quien tenemos excelentes noticias, el testimonio de nuestra mas distinguida consideracion y respeto.

El jueves falleció repentinamente en esta Capital, victima de un ataque apoplético, D.ª Paciencia Franco, esposa de nuestro particular amigo D. Julian Bosque, Catedrático de este Instituto.

Acompañamos á nuestro amigo y á toda su familia, en el justo dolor que debe haberles producido tan sensible como irreparable pérdida.

Dice «La Integridad», al ocuparse de lo ocurrido en el Senado con la proposición relativa al juramento:

«¿Qué ese temperamento no es digno de un temperamento serio? Es verdad. ¿Pero á quien se le ha ocurrido pensar que sea un gobierno serio el que preside el Sr. Sagasta?»

El gobierno podrá no ser serio, pero el país le está poniendo una cara que no le quedarán ganas de reirse.

*El Liberal* ha recibido un telegrama de su corresponsal en Paris diciendo que se ha confirmado la noticia de que España ha pedido concurrir á la próxima conferencia diplomática.

El gobierno francés se muestra favorable á esa pretension, pero Inglaterra no la ha manifestado aun su opinion.

Hace pocos dias debió verificarse el acto oficial de la entrega del Toison de Oro á Mr. Grey. Todos los periódicos de la tarde y de la noche, anunciaron la ceremonia para el dia siguiente. El embajador de España acudiría de gran gala; el canciller haría esto, los secretarios harían lo otro, y los agregados lo de más allá. Todo el alto personal de la embajada sería invitado á la mesa del presidente de la República.

Momentos antes de la ceremonia se cayó en la cuenta de que faltaba un pequeño detalle. Este detalle era la carta de pago de diez mil francos de derechos de cancelería que Mr. Grey debía abonar, como lo hacen todos aquellos á quien se otorga la ambicionada distincion.

—¡Diez mil francos! dijo Mr. Grey al que le dió la noticia. ¡Pero eso es enorme! Yo no sé lo que pasaria después por el ánimo del presidente. Sólo sé que es muy posible que la entrega de su Toison quede aplazada por mucho tiempo y que los pobres de Paris reciban del Eliseo diez mil francos mas que de costumbre.

Segun un colega de Barcelona, es tal el exceso de tiburones que se han presentado en aquellas aguas, que llegan á entorpecer y hasta impedir la pesca, introduciéndose en las redes de los pescadores, las que inutilizan.

Nuestro apreciable colega *La Prensa Moderna*, ha sido llevado á los tribunales. Lamentamos el percance y le deseamos sea absuelto.

La Sociedad española de salvamento de Náufragos, en vista de los repetidos siniestros que ocurren en Algeciras, ha enviado á aquella Junta local la cantidad de 5.000 pesetas para que inmediatamente encargue

á Londres un aparato lanzacabos sistema Boxer (el mejor de los conocidos) á fin de que el próximo invierno pueda prestar auxilios eficaces á los que naufraguen en sus playas, con una perfeccionada estacion de salvamento.

También á remitido 900 pesetas á la Junta de Vinaroz para que su pérdida de tiempo levanten la caseta en que se ha de guarecer el bote *Rubalcaba*, alliconstruido.

Entre gentes por lo regular bien informadas, figura como muy probable para dentro de un plazo breve, la siguiente combinacion de altos cargos administrativos.

El Sr. Leon y Llerena pasará al Consejo de Estado, Sr. Rute á la Subsecretaria de la Presidencia, el Sr. Gonzalez (D. Alfonso) ocupará la subsecretaria de Gobernacion, el Sr. Eguillor la de Hacienda, el Sr. Rodríguez será nombrado director de Correos el Sr. Armesto para la direccion de Beneficencia y el Sr. Torres para la de Contribuciones.

Leemos:

«Los demócratas no monárquicos que reconocen como jefe al Sr. Martos andan estos últimos dias mas bulliciosos que de costumbre.

Su actitud es comentada de diversas maneras, pero ellos no tienden á otra cosa que defenderse de los cargos que se les hacen por los que mas afinidad tienen con ellos respecto á disidencias y fraccionamientos de sus filas.

El gran argumento que en su defensa emplean, es el resultado de la reunion que tuvieron la otra noche, en el salón de supuestos del Congreso.

Los mas indignados con ellos son los amigos del Sr. Moret, que sin confesarlo, contaban con su ayuda en la batalla que quieren librar al Gobierno en el debate político.»

Esto es de *El Norte*:

«Nuestros amigos, sin mas recompensa que la de la satisfaccion de la propia conciencia, han dado á la situacion liberal que inauguraba el señor Sagasta el concurso de su palabra y de sus votos, y si bien se hallan decididos, y demostrándolo están en multitud de casos, á prestar el apoyo á todas las soluciones liberales que el gobierno proyecte, no entienden la benevolencia en la forma personal que otros la han entendido, ni se prestarían nunca, si las cosas inclinasen decididamente del lado de la derecha, á poner su influencia directa ni indirecta, desde la benevolencia ó desde la oposicion, al servicio de situaciones incompatibles con los ideales democráticos.»

A esto contestarían los posibilistas quejándose de que no se haga justicia á la viril política retórica con que los antiguos apóstoles de la supresion de las quintas, piensan hacer triunfar la política republicana.

¿No es eso?

El domingo conferenciaron largamente los señores Posada Herrera y Sagasta.

Hay quien da mucha importancia á tal conferencia.

Lo sentimos por ese quien.

Sobre la cuestion del juramento, dice *El Diario Español*:

«El Sr. Sagasta y el Sr. Castelar no disienten, por tanto, en esta cuestion. Ambos creen en el minuto propio, y ambos opinan que no ha llegado.

El minuto propio no es, ni mas ni menos, que una de las formas de la benevolencia. Todas las cosas vergonzosas cambian de nombre para prolongar su existencia y ser tolerados.»

A esto contestará *El Globo*, quejándose amargamente de que Europa no se anticipe á adivinar las futuras evoluciones de su trascendental pensamiento político.

El martes, al recibir la noticia de que el Senado había aprobado el proyecto de ley declarando de utilidad general el puerto que se ha de construir en nuestra rada, se tiraron al vuelo las campanas, y la música del Establecimiento de Beneficencia recorrió las calles de la capital.

El lunes, el tren mixto que á las nueve

de la mañana salió de esta poblacion para Barcelona, descarriló antes de llegar á Benicasim en el sitio denominado *Plá de les Vaques*.

La causa parece que fué el haberse desprendido uno de los sillares de que iba cargado un wagon, habiendo hecho descarrillar dos coches de segunda y tres de tercera, quedando la via destrozada, recomponiéndola antes de la llegada del tren correo.

No hubo desgracias que lamentar.

Ha fallecido en Nules nuestro particular y querido amigo D. Ramon Martin, escribano de actuaciones del juzgado de la referida poblacion.

Buen padre de familia, buen esposo y buen amigo, su muerte ha producido un vacío que, si muy sensible para su familia, también lo es para todos aquellos que nos honrabamos con su amistad.

Mas de dos meses que ha llegado de Madrid D. Francisco Borjas Dolz y como anunció *El Clamor de la democracia* aun no se ha ocupado del suelto inserto en nuestro apreciable colega *La Nueva Alianza* relativo al juego del Casino Antiguo.

*Quousque tandem...?*

Hemos visto recorrer algunas casas de esta poblacion á multitud de niños que van vendiendo billetes para la rifa de un cuadro de San Luis Gonzaga.

¿La asociacion del citado santo tendrá privilegio para, en contra de las disposiciones vigentes, poder establecer rifas?

¿Se les puede soltar algun *Canucho*?

¿O es que impunemente el ultramontanismo nos ha de explotar?

Leemos en *Los Cargos públicos*.

«En el número próximo nos ocuparemos de la delegacion del Banco en Castellon á fin de dejar aclarado un concepto colocado á los subalternos en el lugar que les corresponde por sus servicios y su idoneidad; pues amantes de la justicia, no hemos de mermarla cuando hay razones para ejercerla.»

Esperamos con ansia se ocupe nuestro colega en deshacer lo que él mismo ha dicho en su anterior número, del cual tenemos copiados nosotros algunos párrafos que tratan de los servicios é idoneidad de tan distinguidos funcionarios.

«El Norte», diario democrático monárquico, en su revista de la prensa de provincias, después de notar la extraña coincidencia de que mientras el señor Castelar sostiene en estos momentos una verdadera campaña en defensa del gobierno, los periódicos que representan su política disparan bala roja sobre el señor Sagasta y sobre la fusion, dice:

«El señor Castelar, olvidando su historia, olvidando su responsabilidad inmensa ante el país, y olvidando, sobre todo, su representacion, en el Parlamento, acepta, justifica y defiende la inclinacion, por momentos más marcada, que el Gobierno toma hacia la derecha, no solo callando y excitando á callar, sino amontonando acusaciones contra los que menos estocicos que él, ó tomando mas en serio su representacion en las cámaras, se creen en el deber de, volviendo por los fueros de la verdad y la justicia un tanto desconocidos por el Gobierno, hacer ver que el sistema representativo no es una farsa, ni la libertad una quimera sin realizacion posible en la vida de la humanidad.»

Es cuanto restaba que ver; los monárquicos dando lecciones de puritanismo democrático al «republicano» (!) Castelar.

Dice un colega republicano:

«Los demócratas radicales recomiendan á sus correligionarios la anulacion política del Sr. Castelar.

Recomendacion inútil.

El trabajo de anular al elocuente orador se lo reserva él mismo.

Un hombre que no tenga más carácter, ni firmeza, ni prestigio que la palabra, se arranca la lengua, y se la confita y se la regala á los constitucionales.

¿Para que mas nulidad?»

El próximo debate político del Congreso ofrecerá ocasion al ex tribuno para sincerarse de los justos cargos que los repu-

publicaciones con ble y ya

El lun del Rec

Y dijo ma es el blo, y s su deber esperar

Pues si propio gravios cha del compron sion de ranzas económica.

Un p de los d ¿Qué

Ya se referent mos. El Camach la razon asunto materia aument emigrac bajador

Este la sesion mara p zones in diputad funesto

La se de exce

Anun una enc La «d nos mil carbon.

A la carácter ciones á

A la sas y lo

Niegr ta la no Cándido estos di tor de C

Y nos negativ dimitir,

Algu grama c atribuy

Sin q noticier creemos sionista sola pal

Com

Los S mido ju No es

Niegr fraccion cías res adopt Inter por eju

Hé ad en la qu dina las fecha es

«Mi porque macion

«En prora co la dista hay un una par

«En guera cía, mi

«Sob nastro

poblacion para de llegar á Bernado *Plá de les*

el haberse des- de que iba car- hecho descarr- y tres de terce- zada, recompo- da del tren cor-

lamentar.

uestro particular de Martín, escri- gado de la refe-

buen esposo y a producido un para su familia, aquellos que nos d.

llegado de Ma- Dolz y como *democracia* aun elto inserto en *La Nueva Alian- sino Antiguo.*

gunas casas de de niños que van rifa de un cua-

lo santo tendrá de la disposicio- cer rifas?

un *Camacho*? el ultramouta-

rygos *públicos.*

nos ocuparemos o en Castellon á concepto colocan- el lugar que les cios y su idonei- justicia, no he- ay razones para

o ocupe nuestro el mismo ha di- del cual tene- algunos párrafos s é idoneidad de cios.

oerítico monár- prensa de pro- la extraña coin- el señor Castelar os una verdade- l gobierno, los su política dis- ñor Sagasta y

lando su histo- bilidad inmensa sobre todo, su amento, acepta, nación, por mo- el Gobierno to- solo callando y montonando acu- nos estoicos que su representa- cen en el deber s de la verdad y onocidos por el l sistema repre- ni la libertad n posible en la

ver; los monár- puritanismo de- (!) Castelar.

ano: es recomendar nulacion politi-

elocuente ora- a más carácter, la palabra, se confita y se la es:

co del Congre- ibuno para sin- s que los repu-

publicanos le dirigen por sus complacen- cias con la actual situacion y por su puni- ble y ya vergonzoso silencio.

El lunes el Sr. Moret habló en el teatro del Recreo, en una reunion de fosforitos.

Y dijo el gran fósforo amorfo que su le- ma es «todo por el pueblo y para el pue- blo, y su mision proteger sus intereses, y su deber combatir á las que defrauden sus esperanzas».

Pues empiece el Sr. Moret por darse á sí propio una descomunal batalla, en desa- gravios de lo que hizo cuando, para desdi- cha del país, y en cumplimiento de sus compromisos benévolo, presidió, la comi- sion de presupuestos y defraudó las espe- ranzas del país, autorizando su ruina eco- nómica.

Un periódico ministerial alaba la actitud de los demócratas martistas. ¡Qué honor para la benevolencia!

Ya se ha aprobado el proyecto de ley referente á la contribucion de los consu- mos. El Congreso, votando en pro del Sr. Camacho, ha dado la victoria, ya que no la razon, á este funesto ministro, en un asunto que de tal modo imposibilita la vida material de los pueblos, y de tal suerte aumenta y contribuye á aumentar la emigracion de las clases jornaleras y tra- bajadoras.

Este es el corolario que se desprende de la sesion celebrada por la tarde en la Cá- mara popular, el lunes, no obstante las ra- zones incontestadas con que los mismos diputados ministeriales han combatido tan funesto proyecto.

La sesion de la mañana no ofreció nada de excepcional interes.

Anuncia «El Dia» que se ha descubierto una enorme irregularidad en Ciudad Real.

La «distraccion» parece ascende á algu- nos millones de duros, y la materia es el carbon.

A la situacion conservadora le daban carácter las irregularidades, las persecu- ciones á la prensa y el bandolerismo.

A la situacion fusionista, todas estas co- sas y los conflictos internacionales.

Niegan algunos periódicos que sea cier- ta la noticia de que el Sr. Martinez (D. Cándido) esté dispuesto á presentar uno de estos dias la dimision de su cargo de direc- tor de Correos.

Y nosotros estamos conformes con esa negativa; porque los fusionistas, antes de dimitir, acostumbran á ser dimitidos.

Algunos periódicos transcriben un pro- grama que ha publicado «El Imparcial,» atribuyéndoselo al gobierno.

Sin que pretendamos negar al periódico noticiero el dón de la profecía autorizada, creemos que el programa del gobierno fu- sionista se reduce á un solo artículo y una sola palabra.

*Comer.*

Los Sres. Cánovas y Castelar han com- ido juntos. No es la vez primera.

Niega «La Correspondencia» que en la fraccion del Sr. Martos haya dos tenden- cias respecto á la política que conviene adoptar en contra del gabinete.

Interrogue el colega al Sr. Canalejas, por ejemplo, y verá que se equivoca.

Hé aquí el texto de una carta autógrafa en la que dictaba Garibaldi al doctor Prandina las disposiciones para sus exequias. Su fecha es del 27 de setiembre de 1877:

«Mi querido Prandina: Os doy gracias porque os encargais cortesmente de la cre- macion de mi cadáver.

«En el camino que de esta casa de Ca- prera conduce hácia el Norte de la playa, á la distancia de 300 pasos á la izquierda, hay una depression de terreno limitada por una pared.

«En esa hondonada se formará una ho- guera de dos metros con madera de aca- cia, mirtos y otros palos olorosos.

«Sobre la hoguera se-estenderá un ca- nastro de hierro y sobre este el féretro

descubierto con mis restos dentro adorna- dos con la camisa encarnada.

«Se conservara un puñado de ceniza en una urna cualquiera y esta se deposita- rá en la tumba donde estan encerradas las cenizas de mis nietas Rosa y Anita.

«Recibid, etc. —GARIBALDI.» Dicese que Garibaldi renovó de viva voz esta recomendacion al doctor Prandina en el último viaje que hizo á Nápoles.

El lunes, 19 del corriente mes, falleció en Villafranca del Cid, nuestro partitular y querido amigo, D. Sebastian Tena y Gascon, Diputado provincial, abogado y propietario, cuando apenas contaba 26 años y le esperaba un codiciado porve- nir.

Acompañamos en el sentimiento á su desconsolada familia.

*De El Porvenir.*

Como nadie dá importancia ninguna á lo que piensan hacer los posibilistas, desde que se les ha visto deshacer lo hecho, en repetidas ocasiones, no debe extrañar «El Globo» que ignoráramos su determinacion de abandonar su ministerialismo por una actitud mas resuelta.

Cuando el posibilismo represente algo mas que un grupito complaciente con to- dos los gobiernos de la restauracion y as- pirante á distritos, y su actitud pese algo en el Parlamento y fuera del Parlamento, entonces daremos alguna importancia á sus veleidades.

Ademas, á las Magdalenas se las tiene en observacion algun tiempo, antes de ab- solverlas, porque quien hace un cesto, ha- rá ciento.

En los momentos en que dice «El Glo- bo» disponia los trabajos de matar para ha- cer al fin la oposicion, el Sr. Castelar era objeto de violentas diatribas de toda la prensa independiente, y con ella «El Por- venir, por su determinacion de oponer obs- táculos á la interpelacion del Sr. Moret.

Una prueba mas de la firmeza con que el Sr. Castelar mantiene sus opiniones, si es que tiene opiniones.

Afirma un periódico ministerial, á pro- pósito de la cuestion del juramento, que el Sr. Sagasta va obteniendo hasta ahora un triunfo en el Senado.

En el nombramiento de la comision, han triunfado los conservadores: luego la de estos, es la política del Sr. Sagasta.

Nosotros ya lo sabiamos; pero bueno es que los mismos ministeriales lo confiesen.

*De El Pabellon Nacional.*

«El Sr. Duque de la Torre habló en el Senado para pedir que se construya un mo- numento á la memoria del general Espar- tero.

Y «El Progreso,» despues de frotarse las manos de gusto porque el duque rompió el hielo de su mutismo, exclama:

«Tenemos, pues, la esperanza de que el día que deje en paz á los muertos y trate de los vivos, nós dará un buen rato el se- ñor duque.

Así sea pronto.»

El buen rato á que sin duda se refiere el diario republicano, no habrá el duque se- gramente de dárselo pronto.

Pero le cabe un consuelo á «El Progre- so.»

Que tampoco se lo dará tarde.»

¡Puede! Pero lo mismo creeria O'Donnell el 66 y sin embargo... O'Donnell murió en el des- tierro, y el general Serrano fué á Alcolea. Estuvo al lado de allá.

Hemos recibido, con satisfaccion, un ofi- cio del alcalde presidente de nuestro Ayun- tamiento en el cual se nos invita á tomar parte en la asamblea convocada para el día 17 de Julio próximo para estudiar el medio ó medios de conseguir rebaja de precio en el transporte de naranja y otros frutos, faci- lidades en su condicion y todas cuantas ventajas se estimen convenientes.

Agradecemos la invitacion prometiendo nuestra modesta pero decidida cooperacion en tan laudable como útil propósito.

El viernes asistimos nada menos que á dos actos conciliatorios á que fuimos citados previamente.

Por falta de espacio no nos estendere- mos en consideraciones; pero copiamos al pie de la letra las demandas y sus contes- taciones.

La de la primera dice así:

«Gabriel Araza y Lázaro, (?) abitante en la calle de san Joaquin, núm. 35, soli- cita celebrar ante V. acto de conciliacion con Francisco Gonzalez Chermá, zapatero de esta vecindad, que (?) abita en la calle de Enmedio, núm. 76, como director del periódico (?) el CLAMOR, por injurias con- tenidas en los párrafos 14 21 y 22 del pri- mer artículo publicado en el número 84 de dicho periódico, correspondiente al 11 de este mes.» Fecha y firma

Acudió al acto como apoderado del señor Araza, D. Ramon Castell, procurador del Juzgado; y despues de dar lectura á la de- manda y contestar nuestro director *que quedaba enterado*, se terminó el acto.

La segunda demanda es algo mas que metafísica. Dice así.

«Don Serafin de Iturriaga y Valverde, mayor de edad y vecino de esta capital, á V. dice: Que con motivo de ciertas espre- siones vertidas en las columnas del perió- dico de esta localidad, titulado El CLAMOR, y que cree injuriosas á la entidad moral oficinas de Hacienda cuya representacion asume, intenta celebrar acto de concilia- cion con el director del mismo. En su vir- tud,

Suplica etc.»

Las injurias en que se fundó este señor son las siguientes:

«EXISTEN SIN RESOLVER expedientes de consu- mos cuya fecha se remonta á más de tres años; uno de Torrellana, otro de Villarcal, dos de Nules, y otros varios de Castellon, y, si los empleados del ramo no saben por donde andan, prometemos dar- les los nombres propios de los interesados y algu- no que otro dato mas.»

Creo el Sr. Iturriaga que las palabras y, *si los empleados del mismo no saben por don- de andan* se refieren á los mismos y que son injuriosas. Nuestro director manifestó que las mismas se refieren á los expedien- tes. Los que volvemos á repetir, *no saben los empleados por donde andan*, que ni aún dándole la interpretacion forzosa que se supone, no puede ser nunca injuriosa.

Y no habiendo avenencia reasumió el dema- dado toda la responsabilidad, y ter- minó el acto.

La Revista que con el título de LA RA- ZA LATINA se publica en Madrid hace nueve años, bajo el epigrafe de LA ESPA- ÑA CONTEMPORÁNEA ANTE EL EXTRANJERO, viene hace ya tiempo dando una seccion en que presta un verdadero servicio á los intereses generales del país.

Aquí, donde todos conocen á los hombres políticos, aunque sean de tercera fila, muy pocos saben, sin embargo, quienes son los industriales y los hombres de trabajo más importantes de cada localidad. Todos igno- ran los elementos de cultura que hoy, no solamente en las capitales de provincia, si que en las pequeñas localidades, y mu- chos desconocen los monumentos artísticos que, envueltos en el polvo del olvido, tan- to abunda en nuestra patria.

LA RAZA LATINA, que se publica en español y en francés, dedicará dos largos artículos á dar á conocer en España y fu- era de España; no solo las capitales de pro- vincia, sino que las cabezas de partido, haciendo una ligera reseña histórica de cada localidad, dando despues una des- cripcion de sus principales monumentos artísticos, y ocupándose por último de la industria y de la produccion, citando por sus nombres á los principales industriales de cada localidad, que, sin ser políticos, son los que en primer término contribuyen á levantar las cargas públicas.

Con el objeto de reunir datos para este trabajo, que formará una verdadera crónica contemporánea de España, la Direccion de LA RAZA LATINA se ha dirigido á los Secretarios de todos los Municipios, cabe- zas de partido, en demanda de datos; y nosotros no vacilamos en recomendar á los pueblos que se asocien á tan útil empresa, que en definitiva ha de redundar en su propio provecho.

Recibimiento de la comision gestora del puerto.

El viernes á las dos de la tarde llegaron á esta ciudad los esperados patricios D. Vi- cente Ruiz Vila y D. Leandro Alloza y Agut, acompañados de varios comisionados que fueron á recibirles á Valeacia.

Una inmensa multitud llena de jubilo los esperaba en la estacion ferrea de esta capital, donde acudieron á recibirles comi- siones de corporaciones, gremios y socie- dades, con sus correspondientes banderas, de las que contamos 28; 6 músicas anima- ban la manifestacion que recorrió las prin- cipales calles de la ciudad en medio de un entusiasmo indiscrepible. Durante la car- rera se han repartido muchos millares de versos alusivos, y se ha victoreado con entusiasmo á los heroes de la manifes- tacion.

En la sesion que se celebró en las casas consistoriales se pronunciaron breves pero entusiastas discursos, recomendando la union de miras en todo cuanto se refiera al mejoramiento de los intereses materiales.

Hablaron, el señor Gobernador, y los señores, Ruiz Vila, Alloza (D. Leandro) Borjas, Alegre, Montés, Forés, y Huguet (D. Cayetano.)

El Ayuntamiento acordó declarar á los señores Ruiz Vila y Alloza, hijos predilec- tos de esta ciudad, y celebrar tres dias de fiestas en señal del regocijo público. Tam- bien se acordó telegrafiar al Gobierno y á los señores Sagasta, Nuñez de Arce, Du- que de Tetuan y Page, dándoles gracias por el interés que se han tomado en la cuestion del puerto y felicitándoles por el resultado obtenido:

Todas las casas de la poblacion adorna- ron sus balcones los que por la noche fue- ron tambien iluminados.

Al terminar la manifestacion en la casa capitular, se despidieron los asistentes á ella dando el alcalde presidente del Ayun- tamiento, tres entusiastas vivas: á Castel- lon, á D. Vicente Ruiz Vila y á D. Leand- ro Alloza.

La falta de espacio nos impide el hacer reseña tan estensa como el asunto lo re- quiere y hubiera sido nuestro desco. Pero la haremos en el número próximo.

FUNCIONES RELIGIOSAS.

Solemne triduo y fiesta anual que la con- gregacion Mariano-angélica de la Inma- culada Concepcion y San Luis Gonzaga canónicamente establecida en la Iglesia de San Agustin de esta ciudad, consa- gra á su paterno en los dias 23, 24 y 25 de Junio del presente año 1882.

Domingo, dia 25. - Ultimo del triduo. - A las seis de la mañana se expondrá á S. D. M.; á las siete y media la misa de Comunión general con acompañamiento de armonium y letrillas, pronunciando el ser- mon alusivo al acto el Director de la Con- gregacion Dr. D. Manuel Eixarch. A las diez, la solemne que celebrará el Reveren- do Cura y Arcipreste de esta ciudad, Dr. D. Tomás Costas estando encargado de publicar las glorias de San Luis el Rdo. P. Miguel Alais, de la Compañía de Je- sús.

Por la tarde, á las cinco y media, se di- rá el último día de seiscena; seguirá el ser- mon por el referido P. Alais, y cantando- se un solemne Trisagio, se terminará con el Crédidi, la bendicion con S. D. M. y los gozos del Santo como en los dias anterio- res.

VENTA

de un patio ó solar para edificar, de 25 metros de largo por 4'10 de ancho, situado en la calle de la Mag- dalena de esta Ciudad.

Y de otro idem destinado al pro- pio objeto, de 18'60 metros de largo por 12 de ancho, enclavado en el Grao de esta poblacion, entre las calles del Conejito y la Alegria, lin- dante con casa de Irineo Piñana é inmediato á la Iglesia.

En la calle de Enchin, núm. 23 de esta Ciudad, se dará razon.

Imprenta de Rovira Hermanos.

SECCION DE ANUNCIOS.

Anuncios y reclamos: En la primera página doble precio que en la cuarta. Remitidos: A 10 cént. línea.—Defunciones y aniversarios: A 3'75 pesetas.

A los suscritores.—A 4 cént. línea ordinaria. A los no suscritores.—A 8 céntimos ídem. Las repeticiones a mitad de precio.

TARGETAS de visita, se hacen á 6 reales el ciento.

LA VALENCIANA

TIENDA DE MUEBLES

ASCENSIO CASTELLS

Calle de Enmedio, núm. 88, Castellon.

GRAN REALIZACION DE MUEBLES A PLAZOS Y AL CONTADO.

Reconocida esta casa al favor que el público se ha dignado dispensarle, debido en gran parte á la baratura y buena calidad de sus géneros participa á sus favorecedores, y en particular á la clase obrera, que ha resuelto, para la más fácil adquisicion de sus muebles, la venta á plazos semanales, sin alterar los precios que hoy tienen al contado.

Al efecto, desde hoy facilitará los muebles que se le pidan, cualquiera que sea su clase y precio, sin ningun anticipo, y con sólo la garantia de la obligacion en que se formalice el contrato de venta, suscrita por persona conocida y de responsabilidad.

El valor de los muebles que se tomen será pagado en veinte plazos iguales y semanales.

La buena acogida que el público ha dispensado á este establecimiento, es la mejor garantia que puede ofrecer de la calidad y baratura de los géneros.

GRAN REALIZACION DE MUEBLES A PLAZOS Y AL CONTADO.

CONSTITUCIONES DE ESPAÑA Y DEMAS NACIONES DE EUROPA POR MURO.

Dos tomos en 4.º con los retratos de Alfonso XII, Isabel II y Fernando VII.

Su Precio, 36 reales en la Libreria de Rovira, hermanos.

INSTITUTO DE VACUNACION CASTELLONENSE.

Calle de Campoamor, 24, principal.

Este centro celebra sesiones semanales para la propagacion de la linfa vacuna. Se expenden tubos y cristales de dicho profiláctico á los precios siguientes:

Un tubo. . . . . 28 rs. Un paquete de cristales. . . 12 rs.

Los pedidos y correspondencia á D. José Cazador, Campoamor, 24, principal, Castellon.

FABRICA DE PERSIANAS

DE JOAQUIN RIQUELME

Situada en la Vallada de la calle de Arriba, 22

Despacho para la venta, calle de Enmedio, 31 Castellon

El dueño de esta acreditada casa, reconociendo los prolongados favores que este respetable público le viene dispensando, ha tenido á bien el hacer la siguiente rebaja de precio:

Las de tirantes con movimiento de sol y sombra que se graduan á voluntad, á 18 reales metro en cuadro. Las de cadquilla, á 12 id. id. Las tejidas, á 9 id. id. Tambien se repintan y componen á precios sumamente reducidos. De todas las clases anunciadas, se responde de su elegante y esmerada construccion.

IMPRESA

DE

ROVIRA HERMANOS.

En dicho establecimiento se hacen toda clase de impresos, tanto para Ayuntamientos, Juzgados y Casa banca, como para Oficinas y demás particulares, á precios baratos.

Tambien se admiten trabajos de litografia á precios reducidos.

LIBRERIA

DE

ROVIRA HERMANOS.

En esta libreria encontrarán un completo y variado surtido de Tarjetas para felicitaciones á precios sumamente económicos.

VICTIMAS POR LA TISIS

SVDSVAVO

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

PASTILLA DE NIELK.—DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS.

Remedio eficazísimo para las anginas, ulceraciones de la boca, bronquitis, salivacion mercurial, fetidez del aliento, extincion de la voz, (especiales para los oradores y cantores difteria, crup, etc., etc.) Se venden en las principales farmacias de España, Portugal y América.—Precio 6 reales caja. Los pedidos deben dirigirse al autor Dr. Klein, calle Escudillers, 6, 2.º, Barcelona.

En Castellon: Farmacia de D. Pedro Armentol, San Juan 19

HISTORIA GENERAL DEL REINO DE VALENCIA POR ESCOLANO.

Tres tomos folio mayor, lujosamente encuadernados y adornados con láminas. Precio, 480 reales. Se vende en la Libreria de Rovira.

CÓDIGOS ESPAÑOLES.

Y COLECCION LEGISLATIVA 6 SEA

LEGISLACION GENERAL DE ESPAÑA POR MURO.

Diez tomos en 4.º con 8 retratos de los reyes autores de los Códigos. Precio, 180 rs. en la Libreria de Rovira.

RECOPIACION HISTORICO-CRITICA DE LA

LEGISLACION DE ESPAÑA POR MURO.

Dos tomos en 4.º con 11 retratos. Libreria de Rovira, á 38 reales.

TINTA LIQUIDA

en tarros y en polvo de todos colores á precios sumamente baratos. Se vende en la libreria de Rovira.

DEBILIDAD

El JARABE ALMERA DE CLORO-FOSFATO CALCICO GELATINOSO, es el remedio mas seguro para curar la DEBILIDAD, fortifica á los niños débiles (carnes flajas,) y á las personas debilitadas por la edad, el trabajo y los excesos.—(Véase el folleto.)—Farmacia del autor, Vilasar de Mar.—Dr. Andreu, Rambla de las Flores 4, Barcelona.—Madrid: Melchor Garcia, Tetuan 15.—Castellon, Farmacia de Vicente Fabregat.

COMPLETO

surtido de libros rayados de todas clases á precios baratos. Libreria de Rovira.

Se hallan de venta en la Libreria de Rovira Hermanos los libros siguientes.

Table with 2 columns: Book Title and Price. Includes titles like 'MANUAL del Derecho Administrativo Civil y Penal de España y Ultramar', 'ADICION al mismo', 'TRATADO del Cultivo de la Vid y Vinificacion', etc.

96 OBJETOS DE ESCRITORIO 96

El Remedio del Dr. Ayer



para las Calenturas (AYER'S AGUE CURE) es un tónico puramente vegetal, y se garantiza curar con prontitud las Fiebras Intermitentes, Remitentes y Biliosas, y toda clase de desórdenes peculiares á los distritos miasmáticos y cenagosos.

Es un hecho, bastante sorprendente, que la mayoria de las preparaciones para las Calenturas que se encuentran en el mercado, contienen quinina, arsénico, zinc, ú otras substancias ponzoñosas, las cuales, aunque corten los escalofríos no los curan, sino que dejan en el sistema, no tan solo la ponzoña miasmática sino tambien la de la droga misma, produciendo Quinismo, Congestion, Sordera, Neuralgia, y otros desórdenes formidables. El Remedio de Ayer completamente neutraliza y elimina estos nocivos males, curando siempre los casos mas severos, y dejando al paciente tan bueno como antes del ataque. No contiene quinina ni mineral alguno, ni tampoco ninguna cosa que pueda hacer daño al enfermo mas delicado, por cuya razon garantizamos la curacion cuando el remedio se toma conforme á las direcciones.

Un ensayo á toda prueba convencerá á las personas que mas duden de que El Remedio es absolutamente cierto y benigno.

Para las Afecciones del Hígado es un remedio excelente. Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Cia., Lowell, Mass., E. U. A., Químicos Prácticos y Analíticos. Se vende en todas las Boticas y Droguerías.